

1938 – 1944 Des camps de la III^{ème} république aux camps de Vichy

Entre les deux guerres des milliers d'hommes et de femmes fuient vers la France : Russes blancs, Italiens, Allemands, juifs, républicains espagnols en 39.

- En 1933 premier camp ouvert à Saint-Maur
- En 1938 limitation de l'entrée clandestine des étrangers. Daladier loi du 18 novembre 1938, création de centres spéciaux de rassemblement
- 1939 fin janvier les Espagnols se présentent à la frontière -flux et reflux-. Près de 250 000 hommes de troupe entrent en France répartis dans des camps de « recueil » dans le sud : Argelès, Saint-Cyprien, Bacarès, etc..
D'une façon générale HOSTILITE de la France
- Janvier 1939 la France crée des camps de concentration, terme officiel
- 30 janvier 1939 Argelès visite du ministre de l'intérieur. 90 000 en février 1940
5 février BRAM, Saint-Cyprien, Septfonds : installations précaires, abris de fortune, mauvaises conditions d'hygiène, décès...
- 10 février 1939 Vernet (existe déjà depuis 1918) accueille les premiers réfugiés politiques.